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Nos primeiros quatro meses de 2021, o município de Moreira
Sales aplicou mais que o dobro do que manda a lei em saúde
municipal. Dos cerca de R$ 13 milhões e 456 mil arrecadados, a
saúde ficou com R$ 4.398.234,96, ou seja, R$ 2.062.928,52 a mais.
Os ínices de investimentos na saúde foram de 32,58%, quando a
lei determina 15%.

Moreira Sales investe R$ 4,3 milhões
em saúde, o dobro do que manda a lei

O novo bairro  de
Goioerê, projetado com 504
casas, que começam a ser
construídas em janeiro do
ano que vem, terá uma

Novo bairro terá UBS de
R$ 750 mil, diz prefeito

Uma viagem com resul-
tados positivos. Assim foi
avaliada a última estada do
prefeito Ismael Dezanoski em
Curitiba nesta semana, onde
ele garantiu um soma ex-
pressiva de recursos para
diversas obras, serviços e
aquisição de veículos. De

Janiópolis garante R$ 1,8 milhão
para obras e aquisição de veículos

O município de Quar-
to Centenário receberá
nos próximos dias uma
emenda impositiva do de-
putado federal Sérgio
Souza, garantindo recur-
sos da ordem de R$ 200
mil, destinados ao cus-
teio da saúde municipal.
Segundo o prefeito Akio
Abe, o recurso foi ga-
rantido durante sua via-
gem a Curitiba na sema-
na passada. “Aproveitei
a viagem e me reuni com
o deputado. Coloquei
nossa situação e garanti-
mos o dinheiro”, disse.

Quarto Centenário receberá R$ 200 mil
para custeio da atenção básica à saúde

acordo com o prefeito, estão
assegurados R$ 1 milhão e
800 mil, a fundo perdidos, para
diversas obras, como recape
asfáltico, reforma da quadra
de esportes e construção de
um refeitório na Escola Alfeu
Teodoro, além de implantação
de parques infantis.

Rancho Alegre inicia nos próximos
dias calçamento da Estrada Arapuã

A Prefeitura de Rancho
Alegre D’Oeste inicia nos
próximos dias, as obras de
pavimentação com pedras
irregulares, da Estrada Ara-

puã. No total serão 1.500
metros quadrados de pavi-
mentação, atendendo uma
reivindicação antiga da co-
munidade. CIDADES

CIDADES

estrutura invejável, devendo
contar com ginásio de
esportes, CRAS e uma
Unidade Básica de Saúde –
UBS.

A Prefeitura de Goioerê
alerta a população em ge-
ral, bem como comercian-
tes da cidade, para que aten-
tem ao que determina o de-
creto publicado na última
segunda-feira, que proíbe a
venda de bebidas alcoóli-
cas no sábado e domingo,
além de toque de recolher
das 20 horas às 5 horas.

Fim de semana
com lei

seca e toque
de recolher
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Covid-19: vereadores
querem informações
sobre insumos para

controle de positivados
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Vereador Fábio Plaza pede implantação
de abrigo para cães e gatos abandonados

O vereador Fábio Plaza
protocolou na Secretaria da
Câmara de Goioerê,
requerimento que sugere à
prefeitura, estudos técnicos
para a implantação de abrigo
comunitário para cães e gatos
na cidade.

No requerimento , que
também leva a assinatura do
colega Patrik Pelói, o vereador
sugere a participação  da
sociedade civil no projeto,
envolvendo empreendedores,
comerciantes, população em
geral e os órgãos da
administração pública.

Denominado de “Módulo
do Bem: Abrigo dos Animais
Comunitários”, o parlamentar
cita que a iniciativa tem a
finalidade de garantir cuidados
médicos, vacinação, castração,
cadastramento, alimentação e
adoção dos animais atendidos
pelo programa.

Segundo Plaza, além de

O vereador Plaza: indicação pede abrigo para animais de rua

ajudar na diminuição de
doenças causadas por animais
de rua, o abrigo ajudará
também a evitar possíveis
ataques destes animais às
pessoas. “Com o  abrigo

evitaremos a proliferação de
doenças, evitaremos acidentes
de trânsito, bem como ataques
às pessoas e maus tratos aos
animais”, diz ele.

O vereador cita que nos

últimos anos, o município de
Goioerê não desenvolveu e
não incentivou corretamente
os projetos de assistência
animal, sendo necessário
trabalhar para mudar esse
cenário. “Tenho certeza que
essa indicação é o pontapé
inicial para a implantação de
um projeto que pode mudar a
vida dos animais de rua em
nosso município”, destaca o
parlamentar.

Não existe um
levantamento oficial, mas
dados iniciais apontam que a
quantidade de cães e gatos
abandonados é muito grande
em Goioerê.

A indicação será votada
na próxima segunda-feira. Se
aprovada, o próximo passo
será a realização de uma
reunião com a participação
do vereador e representantes
da prefeitura para dar
seguimento à proposta.

Covid-19: vereadores querem informações
sobre insumos para controle de positivados

Os vereadores de Goioerê
votam na próxima segunda-
feira, indicação do colega e
presidente da Casa, ‘Kleber
Paraíba’, que pede à prefeitura,
em especial à Secretaria de
Saúde, informações sobre o
quantitativo de insumos e
equipamentos para
atendimento e monitoramento
a pacientes diagnosticados
com Covid-19.

De acordo com ‘Paraíba’,
a informação é por demais
importante, uma vez que se
trata de uma questão de saúde
pública. “Nossa intenção é
saber se há insumos e
equipamentos necessários
para atender a população. Se
estiver em falta, que nos falem
a razão”, destaca.

Também na sessão de
segunda-feira será votado
requerimento de autoria do
vereador  Fábio  Plaza,
solicitando da Secretaria
Municipal de Assistência
Social, que informe se existe

Os vereadores se reúnem na próxima segunda-feira: projetos importantes

INDICAÇÕES: Os
vereadores também votam na
próxima sessão, indicação da
colega Luci Alvino, sugerindo á
prefeitura, estudos técnicos,
objetivando a elaboração de um
Projeto de Lei, instituindo o
serviço de denúncia de violência
contra a mulher e abuso e
exploração sexual infantil.

Ainda de autor ia da
vereadora, será votada
indicação que solicita da
Secretária Municipal de Saúde,
estudar a viabilidade técnica de
criar uma equipe, capacitada,
com os aparatos e protocolos de
segurança contra a Covid-19,
objetivando o monitoramento
presencial dos pacientes
positivados com a doença e que
estão em isolamento residencial,
para aferir a pressão arterial, a
temperatura corporal, a
saturação e até mesmo a
glicemia, seguindo o exemplo do
Município de Rancho Alegre do
Oeste.

A vereadora cita que a

finalidade é evitar que estas
pessoas positivadas tenham
que se deslocar de suas casas,
saírem do isolamento para
fazerem tais procedimentos
nas unidades de saúde,
aumentando o risco  de
transmissão do vírus.

De autoria do vereador
Ricardo Martins, será votada
indicação sugerindo a
inclusão dos caminhoneiros
e trabalhadores autônomos
(perfumeiros), no grupo
prioritário para a vacinação
contra a Covid-19.

A Câmara também vota
indicação do  vereador
Márcio Lacerda, solicitando
da Prefeito Municipal, em
especial do setor responsável,
para que adote as medidas
cabíveis, objetivando a
execução dos serviços de
poda das árvores existentes
no passeio, que faz fundos do
CMEI e ao lado da Unidade
Básica de Saúde do bairro
Vila Guaíra, localizado na
Avenida Carlos Scarpari.

algum cadastro de pessoas em
situação de rua. Se sim, quantas
pessoas estão cadastradas.

No mesmo requerimento,
o vereador pede informações
sobre o número de pessoas em
situação de rua atendidas no
ano de 2020 e quais medidas
atualmente são adotadas no
atendimento de pessoas em
situação de rua.

O vereador ‘Kleber Paraóba’: pedido de informações

Competência I
O município de Goioerê figura entre as poucas

cidades do estado contempladas com casas
populares. No total, a cidade vai ganhar 504
moradias, tudo graças à articulação política do
prefeito Betinho Lima.

Competência II
Outra conquista importante para Goioerê, são

mais cinco leitos para a UTI da Santa Casa. A
autorização foi garantida nesta semana por
Betinho, com as bênçãos do governador Ratinho
Júnior.

Enfermaria
O vereador Helton Maia está ‘baixado’ por

conta da Covid-19. Ele testou positivo na última
segunda-feira e saiu de circulação. Segundo
familiares, Maia está internado e com parte do
pulmão comprometido, mas passa bem.

Tratamento precoce
Falando em Covid, a palavra ‘precoce’, de certa

forma, se tornou maldita, no âmbito da ciência.
Mas acredite se quiser, ainda há quem insista
nisso, inclusive no parlamento goioerense. É
mole?.

Ficha limpa I
O Paraná é um dos seis estados que não

aparecem em um documento da Controladoria
Geral da União (CGU) que contesta o uso de
recursos federais na pandemia e aponta uma série
de irregularidades.

Ficha limpa II
O relatório foi encaminhado à CPI da Covid, do

Senado, que nesta semana aprovou a convocação
de nove governadores, um ex-governador e uma
vice-governadora. O governo do Paraná não
aparece entre os estados que terão que prestar
esclarecimentos para a comissão.

Saúde prioridade I
Nos primeiros quatro meses de 2021, o

município de Moreira Sales aplicou mais que o
dobro do que manda a lei em saúde municipal. Dos
cerca de R$ 13 milhões e 456 mil arrecadados, a
saúde ficou com R$ 4.398.234,96.

Saúde prioridade II
De acordo com a legislação, os municípios são

obrigados a aplicarem 15% de todas as suas
receitas em saúde. Mas em Moreira Sales, esse
índice foi de 32,58% no primeiro quadrimestre
deste ano, ou seja, R$ 2.062.928,52 a mais do que
manda a lei. Pontos para o prefeito Rafael Bolacha.

Juntando os cacos
Discreto e sem fazer barulho, o ex-prefeito

Beto Costa vai, aos poucos, juntando o que sobrou
do DEM em Goioerê. O partido, que já foi um dos
mais fortes da cidade, se dividiu na eleição passada,
mas começa a se agrupar novamente.

Governo divulga habilitados
para o Compra Direta Paraná
O Departamento de

Segurança Alimentar e
Nutricional (Desan), da
Secretaria de Estado da
Agricultura e do
Abastecimento, publicou
nesta sexta-feira (28) a
relação de pequenas
cooperativas e associações
da agricultura familiar
habilitadas no edital de
chamada pública do
programa Compra Direta
Paraná. As organizações
participantes têm prazo até

terça-feira (1º) para, se
quiserem, apresentar pedido
de revisão do resultado.

Serão investidos R$ 27
milhões para a compra de
alimentos produzidos ou
processados por agricultores
familiares. A entrega será feita
diretamente a entidades
socioassistenciais, rede
pública de saúde ou alvos de
ação alimentar do Estado,
que, por sua vez, destinam a
pessoas em situação de
vulnerabilidade.

Os preços a serem pagos
são os compatíveis com os
vigentes nos mercados locais
ou regionais, de acordo com
a metodologia de aferição
do Departamento de
Economia Rural (Deral/
Seab). A expectativa é que o
fornecimento dos alimentos
comece a ser efetivado ainda
em junho.

Na primeira edição do
programa, em 2020, foram
destinados R$ 20 milhões.
Aproximadamente 12,5 mil
agricultores vinculados a 147
cooperativas ou associações
de pequenos produtores
participaram. Eles

forneceram gêneros
alimentícios a mais de 900
entidades, com estimativa de
atendimento a cerca de 530
mil pessoas.

A relação agora publicada
apresenta 116 organizações
totalmente habilitadas, 42
parcialmente habilitadas e
sete inabilitadas. Pedidos de
revisão devem ser
encaminhados para o
endereço eletrônico
compradireta@seab.pr.gov.br
ou diretamente na plataforma
eletrônica http://
compradireta.seab.pr.gov.br,
acompanhados de eventuais
documentos.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
mailto:compradireta@seab.pr.gov.br
http://
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Prefeitura vai implantar centro
de especialidades em Goioerê
Para desafogar os

encaminhamentos para
especialidades médicas e
laboratoriais, o prefeito
Betinho Lima está
programando para os
próximos dias, a implantação
de um Centro de
Especialidades em Goioerê.
O órgão vai funcionar no
prédio do antigo Hospital
Goioerê, na Avenida Mauro
Mori.

O prédio está passando
por uma série de reformas e
segundo consta, assim que
ficar pronto, haverá a
implantação do centro,
começando também o
atendimento das
especialidades. A intenção da
administração, é facilitar a vida
dos moradores, que para esse
tipo de atendimento precisam
se deslocar para Campo
Mourão.

Para o prefeito Betinho, o
centro de especialidades é
uma necessidade porque vai
evitar que muitas pessoas se
desloquem para outras
cidades em busca de um
determinado tipo de

na Secretaria de Saúde, bem
como uma sala para descanso
dos motoristas.

Ele cita que a intenção é
proteger os veículos que hoje
ficam a céu aberto. “Os

O centro de especialidades será no prédio do antigo Hospital Goioerê

atendimento.  “É mais uma
passo importante que
estamos dando para melhorar
o atendimento à nossa
população. É a saúde mais
próxima dos goioerenses”,
diz o prefeito.

Além do Centro de

Especialidades, o prédio do
antigo hospital vai abrigar
outros órgãos da
administração municipal,
como as secretarias de
educação e assistência social,
entre outros. Para isso, o
prédio está sendo

readequado.

MELHORIAS: - A
Prefeitura de Goioerê já licitou
e o prefeito Betinho Lima já
assinou a ordem de serviços
para início das obras de
construção de uma garagem

veículos são patrimônio do
município, que vão se
desgastando com as
intempéries climáticas. Vamos
resolver isso com a construção
dessa garagem”, disse.

O prefeito Betinho com o secretário Beto Preto

Novo bairro terá UBS de
R$ 750 mil, diz prefeito

O novo bairro de Goioerê,
projetado com 504 casas,
que começam a ser
construídas em janeiro do
ano que vem, terá uma
estrutura invejável, devendo
contar  com ginásio de
esportes, CRAS e uma
Unidade Básica de Saúde –
UBS.

De acordo com o prefeito
Betinho Lima, o recurso para
a UBS foi garantido nesta
semana, durante viagem à
capital do estado. “Tivemos
confirmado com o secretário
Beto Preto. O governo do
Paraná vai destinar R$ 750
mil para essa importante
obra”, disse.

O novo conjunto

habitacional está projeto
para ser  constru ído  às
margens da BR-272,
próximo ao Parque de
Exposições. “Será um bairro
modelo,  com galer ias,
pavimentação  e toda a
estru tura para garantir
qualidade de vida aos
moradores”, comenta o
prefeito.

Além disso, Betinho diz
que será construído lá a nova
rodoviária da cidade. “Já
estamos trabalhando nesse
projeto e vamos construir ali
uma rodoviária moderna, que
garanta conforto  aos
usuár ios que ali vão
embarcar e desembarcar”,
destacou.

O prefeito Betinho Lima
recebeu nesta sexta-feira, 28,
a visita do presidente do
Sindicato Rural de Goioerê,
Sérgio Fortis e do diretor Koite
Shono. Na oportunidade, eles
oficializaram a doação de uma
área de 420 metros
quadrados, localizada na
quadra onde fica o pátio da
Secretaria de Viação e Obras.
No local será construído o
SESC.

A quadra, com área total
de 8 mil metros quadrados,
passou nos últimos meses por
um processo de reversão para
o município. Além de uma área
que pertencia ao sindicato,
onde no passado funcionou a
sede da entidade, também
tinham lotes em nome do
Estado, que após um árduo
trabalho realizado pelo prefeito
Betinho Lima junto ao
Governo Estadual, conseguiu
que a Assembleia Legislativa
autorizasse a doação para o
município.

O presidente Sérgio Fortis
disse que a doação do terreno
para o município foi aprovada
por unanimidade dos
associados e enfatizou que o
sindicato entende a

Sindicato Rural fez doação
de terreno para a Prefeitura

A entrega do documento oficializando a doação aconteceu ontem no gabinete
importância do SESC para
Goioerê e apoia o projeto.

O prefeito Betinho Lima
agradeceu ao Sindicato Rural,
enfatizando a importância
daquele terreno para viabilizar
a vinda do SESC para
Goioerê.

Betinho explicou que

inicialmente estava prevista a
doação de um terreno do
empresário  Francisco
Scarpari, mas que na última
hora o SESC informou que
precisava de um terreno em
área central da cidade,
obrigando a administração a
disponibilizar outro local.

Ainda segundo o prefeito,
além de central, a área para o
SESC necessita de espaço, já
que o local contará com uma
grande estrutura envolvendo
quadra esportiva, restaurantes,
auditórios, salas,
estacionamento entre outras
estruturas.

Na capital, prefeito discute ações
para fortalecer a UEM de Goioerê

Fortalecer o Campus
da UEM – Universidade
Estadual do Maringá em
Goioerê. Esse foi o tema
principal da audiência que
o prefeito Betinho Lima
participou na última terça-
feira na Casa Civil em
Curitiba.

Durante o encontro,
que contou com a partici-
pação Reitor Julio Damas-
ceno e ainda do superin-
tendente de Ciência, Tec-
nologia e Ensino Superior,
Aldo Bona, o prefeito
expôs ao chefe da Casa
Civil, Guto Silva, necessi-
dade de implementar
projetos em favor da UEM
no município.

Mesmo antes de assu-
mir o comando da prefei-
tura, Betinho tem se em-
penhado no fortalecimen-

to e consolidação da UEM
em Goioerê e em breve
poderá anunciar uma im-
portante conquista regio-
nal. “Nós estamos traba-
lhando para fazer da nossa
cidade um polo regional de
educação. Isso passa pelo
fortalecimento da UEM”,
disse.

Segundo o prefeito, a
reunião na Casa Civil foi
muito produtiva e abriu
ainda mais as possibilida-
des de consolidação do
Campus da Universidade
em Goioerê. “Foi uma reu-
nião muito produtiva e
deixamos encaminhados
ações que vão beneficiar
nossa cidade”, destacou
ele, agradecendo o apoio
recebido de Guto Silva e
outros secretários do Go-
verno Estadual.
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Copacol: cooperativa faz reuso de
2 milhões de litros de água por dia

Ciente de que a água é o
liquido mais importante para a
vida e um dos principais insumos
para a produção de alimentos,
desde o campo até à indústria,
a Copacol tem intensificado as
ações que buscam eliminar os
desperdícios e redução das
captações.

Para tanto, a cooperativa
implantou, na Indústria de
Aves em Cafelândia e na de
Peixes em Nova Aurora, os
sistemas de tratamento para
reuso e redes de distribuição
desta água não potável.

De acordo com o Celso
Brasil, assessor de Meio
Ambiente da cooperativa,
diariamente mais de 2 milhões
de litros de água são
reutilizados. Além disso, a
Copacol tem realizado
estudos para estender este
projeto para a Indústria de
Peixes em Toledo.

“Após utilizada no
processo produtivo, essa
água passa por uma estação
de tratamento e depois é
utilizada em áreas sem
contato direto com os setores
de produção de alimentos,
em atividades externas e
áreas de apoio, como é o
caso da sala de máquinas,
lavagens dos caminhões e
caixas de transporte de aves

Programa possibilita eonomizar água: redução de gastos e desperdícios

vivas, entre outros”, explica
Celso.

Ainda segundo o assessor,
a Copacol também produz
água de reuso com sistema de
tratamento similar ao aplicado
para a produção de água
potável, tendo o cuidado de
seguir o mesmo rigor no
controle de qualidade,
independentemente de onde
for aplicada.

A G R E G A N D O

SUSTENTABILIDADE:
- Outra ação importante
ocorre na piscicultura, onde
os produtores estão
adotando técnicas de manejo
dos tanques sob orientação
da equipe de assistência
técnica e que possibilitam,
dentre outros benefícios, uma
menor captação de água dos
rios e córregos para a
renovação da água dos
tanques.

“É um manejo inovador e

com muitos benefícios, tanto
para o produtor, quanto para
o meio ambiente, pois o
piscicultor precisa somente
fazer a reposição diária do
nível de água do tanque,
dispensando a necessidade
de grandes renovações”, diz
Celso, citando que este
manejo reduz custo de
produção quanto ao uso de
energia elétrica. “É produzir
mais com menos”,
acrescentou.

Da Redação ADI-PR Curitiba
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e

portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Covid: gestantes com comorbidades
 devem agendar vacina em Goioerê

Gestantes de Goioerê com
comorbidades e que tenham
idade acima de 18 anos,
devem procurar o Setor de
Epidemiologia da Secretaria
de Saúde, para agendarem a
vacina contra a Covid-19.

De acordo com a
informação, antes de fazer o
agendamento, é necessário
consultar o médico para que
ele ateste a comorbidade e
autorize a vacinação
Coronavac do Butantã.

Em caso de dificuldade
para se deslocar até a
Secretaria de Saúde, a
gestante poderá fazer contato
através do telefone 3522-
6577. “Estamos dando todo
suporte necessário. É só
procurar o  setor de
epidemiologia”, diz a
secretária Gabriela Martins.

SUSPENSÃO: A
vacinação contra a Covid em
grávidas no município estava
suspensa desde o último dia

O alerta está sendo feito pela prefeitura do município, através da Secretaria de Saúde

10, por orientação da 11ª
Regional de Saúde. À época,
a vacina aplicada era a
AstraZeneca, que teria

apresentado  eventos
adversos.

Segundo o Ministério da
Saúde, a vacinação de

grávidas está sendo
priorizada, uma vez que
gestantes e mulheres no pós-
parto estão em maior risco de
hospitalização e morte por
Covid-19.Avicultores participam de live sobre manejos de inverno

Avicultores integrados
participaram da live sobre
”Oportunidades e Pontos
de Atenção do Manejos
de Inverno Para Frangos
de Corte”, transmitida
quarta-feira pelo Canal
Oficial da Copacol no
Youtube.

O gerente da
Integração Aves, Douglas
da Silva, abriu o evento
com os atuais índices de
produtividade, fazendo
uma comparação com os
números do mesmo
período do ano passado,
destacando a elevação
dos resultados.

Rodrigo Tedesco, da
empresa Avigen, médico

veterinário supervisor
regional de serviços
técnicos da empresa, foi
o convidado da live. Ele
apresentou os principais
cuidados durante a

estação mais fria e
demonstrou o correto uso
dos equipamentos.
Tedesco também fez
comparativos de manejos
praticados pelos

produtores, visando o
bom aquecimento do
galpão, tanto na fase
inicial do lote, como
durante o seu
desenvolvimento.

PREMIAÇÃO
A live foi encerrada

com sorteio de brinde
entre os participantes.

Rafael Lópes, de Quarto
C e n t e n á r i o ,
representante do
avicultor, José Antonio
Peruche, foi premiado.

Reação da economia
O deputado Luiz Claudio Romanelli (PSB) considerou

um alento o saldo positivo de 87.804 empregos formais
abertos no Paraná desde janeiro, conforme dados do
Cadastro Geral de Empregados e Desempregados (Caged),
do Ministério de Economia. Para o deputado a reação da
economia certamente dependerá da velocidade da vacinação
e isto fica evidente na expectativa de compras revelada por
pesquisa da Federação do Comércio do Estado do Paraná
(Fecomércio).

Diretoria CNM
A nova diretoria da Confe-

deração Nacional de Municípi-
os (CNM) toma posse na próxi-
ma segunda-feira, 31 de maio.
Por conta da pandemia, a sole-
nidade com os representantes
eleitos em março para a gestão
2021-2024 terá número reduzi-
do de participantes e será trans-
mitida pela internet a partir das
10 horas. A primeira reunião de
alinhamento dos integrantes do
Conselho Político também será
realizada na segunda-feira.

2ª ponte
As obras da segunda ponte

de ligação entre o Brasil e
Paraguai atingiram 57% de exe-
cução durante o mês de maio.
A chamada Ponte Internacio-
nal da Integração é a segunda
que atravessa o Rio Paraná. O
investimento na ponte é esti-
mado em R$ 323 milhões, dos
quais já foram aplicados cerca
de R$ 136 milhões – o equiva-
lente a 42% do valor total.
Previsão de entrega é para
agosto de 2022.

Projetos piloto
Em reunião com o governa-

dor Ratinho Junior o secretário
nacional de Políticas sobre Dro-
gas, Luiz Roberto Beggiora,
apresentou três novos projetos
realizados pela Senad que terão
seus pilotos implementados no
Paraná. O primeiro, chamado
Tô de Boa, tem como objetivo
prevenir o envolvimento de jo-
vens com o tráfico de drogas.
“O projeto é pioneiro por tentar
prevenir não o uso, mas o envol-
vimento com o tráfico de
drogas”, explicou Beggiora. O
piloto do projeto será implemen-
tado em bairros de Curitiba até
setembro. Os locais participan-
tes serão selecionados segundo
maior grau de vulnerabilidade
de jovens com relação à crimi-
nalidade.

Projetos piloto II
O segundo projeto que o

Paraná deve receber é o Clo-
acina, que realiza uma pesqui-
sa epidemiológica em esgotos
para identificação de drogas.
Através dos resultados, o po-
der público tem acesso a infor-
mações básicas sobre consu-
mo de drogas variadas, o que
ajuda no combate ao narcotrá-
fico. O  terceiro projeto, Dro-
gômetro, faz a detecção do uso

de substâncias psicoativas no
trânsito – assim como o bafô-
metro, porém com possibilida-
de de identificar outras drogas
além do álcool.

Vacina
O senador Oriovisto Gui-

marães (Podemos) pediu uma
reflexão sobre uma possível
vacinação contra a covid-19
para os servidores do Legislati-
vo. Oriovisto disse perceber
uma certa “fragilidade do mo-
mento”, pela falta de reuniões
presenciais no Senado e na
Câmara dos Deputados.  De
acordo com o senador, seria
possível pensar em um número
de cinco funcionários por gabi-
nete, “quem sabe para agosto”.
Ele salientou que, por conta da
idade, boa parte dos senadores
já está vacinada. Em resposta,
o presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco, prometeu avaliar
a sugestão do colega.

Vacina do PR
A deputada federal, Luísa

Canziani (PTB), participou da
reunião com o ministro Astro-
nauta Marcos Pontes, da Ciên-
cia, Tecnologia e Inovações, e
a bancada federal para discutir
a produção da vacina contra a
covid-19 desenvolvida por pes-
quisadores da UFPR (Univer-
sidade Federal do Paraná). “In-
vestir na produção de vacinas é
cuidar da saúde dos brasileiros.
A vacina está em fase de testes
pré-clínicos e apresenta bons
resultados. Tecnologia 100%
nacional e mais barata com
relação aos demais imunizan-
tes, essa iniciativa tem o nosso
apoio”, disse.

Tribunal do Júri
O Podemos Mulher do Pa-

raná procurou o senador Flá-
vio Arns (Podemos/PR) e apre-
sentou a ideia de uma proposta
legislativa que propõe alterar o
Código de Processo Penal, para
que o Conselho de Sentença
do Tribunal do Júri seja repre-
sentativo dos dois gêneros. O
Projeto de Lei prevê que o
sorteio de 25 jurados para a
reunião do Conselho de
Sentença de Júri tenha, no
mínimo, 13 jurados mulheres.
Para o senador Flávio Arns, a
partir da iniciativa do Podemos
Mulher do Estado do Paraná,
será possível mudar a
legislação no Brasil.

http://www.adipr.com.br
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Moradores reclamam que oficinas ocupam de
forma indevida espaços públicos em Goioerê

Sucatas de veículos e
ferros-velhos estão ocupando
de forma indevida espaços
públicos em Goioerê. A
situação vem gerando
reclamações de moradores
das Ruas do Centenário –
Jardim Curitiba e Carlos
Scarpari – Vila Guaíra. Em

alguns pontos, têm carros até
em cima da calçada.

Não apenas moradores,
mas motoristas e pedestres
que passam por estes pontos,
afirma que já foram feitas
várias denúncias aos órgãos
competentes e até agora nada
foi feito para resolver a

situação, que é vergonhosa.
Existe a informação é de

que a Prefeitura tem alertado
os proprietários destes
veículos quanto à
irregularidade cometida, já
que o cidadão está sendo
prejudicado, uma vez que os
veículos sucateados estão
ocupando vagas de
estacionamento e calçadas.

Além de ocupar de forma
irregular o espaço público,
veículos sucateados nas ruas
deixa a cidade com cara de
desorganização e desleixo.
Fica a dica para que a
administração municipal possa
tomar uma atitude, tirando das
vias públicas os veículos
sucateados.Sucatas de veículos abandonados, inclusive em cima das calçadas, chamam a atenção em algumas ruas da cidade

Comércio funciona normal neste
sábado, mas domingo fecha tudo

A Prefeitura de Goioerê
alerta a população em geral,
bem como comerciantes da
cidade, para que atentem ao
que determina o decreto
publicado na última segunda-
feira, que proíbe a venda de
bebidas alcoólicas no sábado
e domingo, além de toque de
recolher das 20 horas às 5
horas.

De acordo com o decreto,
a medida tem como objetivo
inibir a circulação de pessoas
na cidade e ao mesmo tempo
buscar frear o avanço do
vírus da Covid-19. As únicas
pessoas autorizadas a
circularem no horário
definido são serviços de
Saúde, Fiscalização e
Segurança.

O descumprimento das
normas é passível de
notificação do infrator. Vale
lembrar que a fiscalização do
fim de semana será feita com
apoio da Polícia Militar,
através da equipe da Rotam.

Segundo a secretária de

As lojas funcionam normalmente neste sábado: domingo tudo é fechado

Saúde de Goioerê, Gabriela
Martins, as novas medidas
restritivas pretendem dar um
fôlego e evitar o colapso no
sistema hospitalar da cidade.
“Nossa preocupação é não
só diminuir a curva de

contágio pelo coronavírus na
cidade, reforçando o
distanciamento social e as
aglomerações, mas também
prevenir uma eventual
sobrecarga do nosso sistema
de saúde”, destaca ela.

Ainda segundo ele, a
experiência anterior surtiu
efeito e por isso as medidas
foram retomadas. O
resultado das medidas
recentes serão divulgados na
semana que vem.

Paraná recebe dois helicópteros e será sede de
 projetos de combate ao tráfico e uso de drogas

O governador Carlos
Massa Ratinho Junior se
encontrou nesta sexta-feira
(28) com o secretário nacional
de Políticas sobre Drogas, Luiz
Roberto Beggiora, para
discutir novos projetos de
segurança para o Paraná. Na
ocasião, o governador também
agradeceu duas novas
aeronaves concedidas ao
Estado.

Os dois helicópteros
recebidos pelo Paraná serão
destinados ao uso das polícias
Civil e Militar no combate ao
narcotráfico. A
disponibilização das aeronaves
faz parte das ações da Senad,
que é vinculada ao Ministério
da Justiça e da Segurança
Pública.

“O Paraná está mais
preparado para atuar no
combate às drogas com a
entrega dos dois helicópteros
que, depois de apreendidos,
agora passam a atuar no
combate ao crime. Essa é mais
uma ação da Senad para
fortalecer a redução da
criminalidade no Estado”,

O governador Carlos Massa Ratinho Junior se encontrou
nesta sexta-feira (28) com o secretário nacional de

Políticas sobre Drogas, Luiz Roberto Beggiora. Senad
implementará três projetos no Paraná em 2021.

afirmou Ratinho Junior.
O secretário reforçou que

as aeronaves, assim como itens
vendidos em leilões públicos,
fazem parte de um ciclo de
reaproveitamento de bens
apreendidos de organizações
criminosas, que posteriormente
são destinados ao Estado.

“Assim, os recursos
retornam. Além de contribuir
para descapitalização e o
enfraquecimento da
criminalidade, o recurso

arrecadado é devolvido à
sociedade para utilização no
financiamento de políticas na área
de segurança pública, como
modernização e fortalecimento
das polícias, o que tem reflexo
direto na redução da
criminalidade”, afirmou.

Em 2020, o Ministério da
Justiça arrecadou R$ 190
milhões oriundos de bens
apreendidos. A meta para
2021 é aumentar a cifra para
R$ 300 milhões.

Prazo para destinar recursos do
Imposto de Renda a projetos

sociais vai até 31 de maio
O Governo do Estado,

por meio da Secretaria da
Justiça, Família e Traba-
lho, informa que vai até
segunda-feira (31) o prazo
para os contribuintes des-
tinarem recursos do Im-
posto de Renda a projetos
sociais voltados a crianças
e adolescentes, pessoa
idosa e pessoas com defi-
ciência.

Os fundos dos conse-
lhos estaduais dos Direitos
da Criança e do Adoles-
cente (Cedca) e dos Direi-
tos do Idoso (Cedi), além
do Parque Acessível, do
Departamento de Políticas
da Pessoa com Deficiên-
cia, continuam abertos para
arrecadação de recursos
pelo Banco de Projetos.

O Banco de Projetos
da Secretaria da Justiça re-
cebe recursos por meio do
Imposto de Renda de até
1% sobre o lucro real, no
caso de pessoas jurídicas,
e até 6% do IR devido de
pessoas físicas. Os recur-
sos são destinados a orga-
nizações governamentais e
não governamentais que ti-

veram seus projetos apro-
vados nos conselhos. As
doações cofinanciam o
projeto total ou parcial-
mente.

HABILITAÇÃO - Po-
dem se habilitar para  cap-
tação de recursos pelo
Banco de Projetos orga-
nizações da sociedade ci-
vil e órgãos da administra-
ção pública direta e indireta
que executam ações vol-
tadas à efetivação dos di-
reitos previstos no Estatuto
da Criança e do Adoles-
cente e Estatuto do Idoso.

Todas as propostas ins-
critas no Banco de Proje-
tos ficam aptas à captação
de recursos pelo período
de dois anos, contados da
data de sua inclusão, po-
dendo ser prorrogado uma
única vez e por igual pra-
zo.

Para doar e acompa-
nhar os projetos cadas-
trados  no  Banco de
Projetos basta acessar e
seguir o passo a passo:
CEDCA, CEDI e Parque
Acessível.
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Adapar fortalece serviço de fiscalização
agropecuária para manter status paranaense

A preservação da sani-
dade do rebanho
paranaense e a sustentação
da condição sanitária do
Paraná como área livre de
febre aftosa sem vacinação
contam com o intenso
trabalho de servidores da
Agência de Defesa Agro-
pecuária do Paraná
(Adapar). Atuante em Uni-
dades Locais, Postos de Fis-
calização e laboratório de
pesquisa, a equipe tem papel
fundamental no novo desafio
que o reconhecimento inter-
nacional pela Organização
Mundial da Saúde Animal
(OIE) traz para o Estado.

O próximo passo do go-
verno estadual é investir no
fortalecimento da vigilância
veterinária, com a manuten-
ção e ampliação de melhorias.
Uma das principais ações
após a conquista do novo
status deve ser o
aprimoramento sistemático
dos cadastros das proprie-
dades rurais, contemplando
dados das explorações pe-
cuárias de todas as espécies
suscetíveis, incluindo o geo-
posicionamento e o fortale-
cimento dos mecanismos de
controle da movimentação de
animais.

“Por isso é importante a
participação efetiva dos pro-
dutores na Campanha de
Atualização de Rebanhos,
que neste ano encerra-se em
30 de junho. Com isso,
temos um grande volume de
informações para realizar o
controle e a fiscalização do
rebanho no estado e agir
rapidamente em eventuais
casos de focos de qualquer
doença”, explica o diretor-
presidente da Adapar,
Otamir Cesar Martins.

Esse processo inclui a
modernização das formas de
comunicação com os pro-
dutores rurais e dos sistemas
on-line para a atualização
de rebanhos. Atualmente,
tanto a atualização quanto a
emissão da Guia de Trânsito
Animal (GTA) podem ser
feitas pela internet. Além
disso, recentemente, o
sistema Rede Estadual de
Informações em Defesa
Agropecuária (Reida) rece-
beu um novo módulo de-
senvolvido pela Celepar que
amplia os  serviços
oferecidos pelo órgão, tra-
zendo mais agilidade e
facilidade na gestão de in-
formações.

VIGILÂNCIA ATIVA
– Outra importante frente
de trabalho é o
fortalecimento do sistema de
vigilância com a realização
periódica de análises e
estudos para identificar as
áreas e os estabelecimentos
de maior risco para a intro-
dução da febre aftosa. A

previsão é que se intensifique
o número de vistorias de ani-
mais nos estabelecimentos
rurais, principalmente nos de
maior risco, como os de re-
giões de divisa e fronteira,
visando à ampliação da vi-
gilância ativa.

O aumento da sensibili-
dade do sistema de vigilância
pressupõe maior
participação da comunida-
de na notificação de
suspeitas da doença. Para
fazer frente a este desafio, a
Adapar está investindo no
desenvolvimento do Progra-
ma de Gestão de Compe-
tências, iniciativa que já ma-
peou e estabeleceu quatro

competências institucionais
essenciais a serem desen-
volvidas: Comunicação,
Trabalho em Rede, Trabalho
em Equipe e Foco no
Resultado.

“O desdo bramento
destas competências com-
portamentais terá início no
segundo semestre de 2021,
quando um projeto-piloto de
aperfeiçoamento, 100%
online, será oferecido aos
diretores, gerentes e
supervisores da Agência”,
completa Martins.

A vigilância engloba todo
o trabalho que comprova
que a área certificada não
apresenta circulação do vírus

da febre aftosa. De um lado,
requer esforços da própria
Adapar, que examina os
rebanhos para investigar
possíveis suspeitas. De
outro, os próprios produto-
res precisam estar atentos
para informar tais suspeitas,
uma vez que a transparência
e a velocidade para agir em
um suposto foco são cruci-
ais para manter a credibili-
dade.

Em qualquer caso sus-
peito de doença vesicular é
de notificação compulsória
e imediata. Todo médico ve-
terinário, produtor rural,
transportador de animais,
profissionais que atuam em

bidos tanto o uso de vacinas
contra a febre aftosa no Es-
tado quanto o ingresso de
bovinos vacinados para
propriedades rurais no
Paraná - exceto para abate,
única condição em que é
permitido. O controle de
trânsito atua em comprovar
que estas medidas estão
sendo cumpridas.

Esse controle existe para
ajudar na credibilidade do
Estado com relação à certi-
ficação. Isso porque os
exames so rológicos
realizados periodicamente
nos bovinos não devem
mostrar a presença de
anticorpos contra a doença
nos animais, já que acusam
um contato prévio do animal
com o vírus - seja pela vacina,
seja por uma possível con-
taminação. Ou seja: nenhum
animal deve apresentar an-
ticorpos, e, por isso, animais
vacinados em outros
Estados não são permitidos
em uma área livre de
vacinação.

“Quando a gente faz es-
tudos para comprovar que
não há circulação viral, a
presença de anticorpos nos
animais vai mostrar para o
mundo que ou estamos
vacinando, ou estamos
mascarando a doença, o que
de qualquer maneira afeta-
ria nossa credibilidade. Por
isso, temos que comprovar
periodicamente que isso não
ocorre”, explica Rafael Gon-
çalves Dias, gerente de
saúde animal da Adapar.

A medida é válida para os
bovinos. Já ovinos, caprinos
e suínos nunca foram vacina-
dos no Brasil, também como
uma forma de controle da
doença. Por conta dessa di-
ferença na estratégia de imu-
nização, essas três categorias
de animais podem continuar
a circular pelo Paraná vindas
de qualquer Estado, mas ne-
cessitam de autorização
prévia. Já para o abate,
qualquer animal - inclusive
os bovinos - pode entrar.

Para realizar esse
controle de trânsito , a
Adapar possui 33 postos de
fiscalização fixos. No total,
as Unidades Locais de
Sanidade Agropecuária so-
mam 180 assistentes de fis-
calização agropecuária
atuando na vigilância.

O próximo passo do governo estadual é investir no fortalecimento da
vigilância veterinária, com a manutenção e ampliação de melhorias.

laboratórios, instituições de
ensino e pesquisa têm o
prazo máximo de 24 horas
para notificação ao serviço
oficial, de qualquer suspeita
de enfermidade vesicular,
tendo o serviço veterinário
oficial, o prazo máximo de
12 horas para efetuar o aten-
dimento à notificação.

CONTROLE DE
TRÂNSITO – Um pilar
para evitar a reintrodução
da doença é o controle de
trânsito dos animais, já que
a dissemin ação se dá
principalmente no transpor-
te dos rebanhos. Com a
nova certificação, são proi-
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Quarto Centenário receberá R$ 200 mil
para custeio da atenção básica à saúde

O mun icíp io de
Qu art o Centenár io
receberá nos próximos
dias uma emen da
impositiva do deputado
federal Sérgio Souza,
garantindo recursos da
ordem de R$ 200 mil,
destinados ao custeio da
saúde municipal.

Segundo o prefeito
Akio Abe, o recurso foi
garantido durante sua
viagem a Curitiba na
seman a p assad a.
“Aproveitei a viagem e
me reuni com o
deputado.  Co loqu ei
no ssa situ ação  e
garantimos o dinheiro”,
disse.

Akio lembra que o
cu ste io en vol ve
aquisição de insumos,
como medicamentos e
EPIs (Equipamentos de
Proteção Individual),
utilizados em uma UBS
(Unidade Básica de
Saú de) ou E SF
(Estratégia de Saúde da
Família). “Nós estamos
bastante sat isfeitos”,
comenta ele.

Conforme o prefeito,
toda quantia destinada à
saúde, principalmente
neste momento de
pandemia provocada pela

O prefeito Akio e o vereador Valdir, durante auidência na capital com o deputado Sérgio Souza

Akio e Sérgio Souza: recursos garantidos

Covid-19, é bem-vinda,
uma vez que o município
segue com investimentos
expressivos na área.

“Os gast os com a
saúde só aumentaram
nesse período e esse
recurso vem em boa hora,
nos ajudando a honrar
compromissos com este
setor que é dos mais
importantes de qualquer
administração”, citou.

O prefeito se diz muito
agradecido ao deputado
Sérgio Souza e disse

esperar q ue outros
parlamentares também
colaborem com a cidade
neste momento difícil
que a sociedade enfrenta.

“Nós estamos
bastante atentos a tudo
que está acontecendo e
esperamos que assim
com o Sérgio Souza,
outros deputados que
foram votados aqui,
possam destinar recursos
para a nossa cidade’,
frisou Akio.

O encontro com

Sérgio Souza contou
também com a presença
do vereador e presidente
da Câmara Municipal,
Valdir de Oliveira – o
Valdir do Porto III, que
aproveitou para destacar
a boa  parcer ia do
mu nic ípio com o
parlamentar. “O deputado
Sérgio So uza  é um
parceiro da nossa cidade
e pelas conquistas que
ele tem nos viabilizados,
nossos agradecimentos”,
destacou.

Ainda de acordo com
o vereador, o recurso
garantido pelo deputado
vem p ara aju dar  a
administração manter a
qu alid ade de
atendimento no setor de
saúde, não deixando
faltar os medicamentos
e prop orcionan do
qualidade de saúde à
população.

“Sem dúvida é muito
importante está parceria
dos deputados federais
com o nosso município,
po is garante  á
ad min ist ração  a
possibilidade de maior
assistência  à
comunidade. Só temos
que agradecer mesmo”,
disse Valdir.

MATERIAIS RECICLÁVEIS

Reunião discutiu parceria
para fortalecer coletores
Representantes da

Prefeitura de Quarto
Centenário se reuniram na
última quarta-feira, com
técnicos do município de
Goioerê, para discutirem
ações que possam
fortalecer a associação de
coletores de materiais
recicláveis nas duas
cidades.

Durante o encontro,
que contou com a
participação do prefeito
Akio Abe, também foram
tratados sobre
cooperação nas áreas de
materiais recicláveis e
resíduos da construção
civil.

O prefeito Akio
lembrou que entre outras
ações para fortalecer os
recicladores, o município
realizou na semana
passada,  e leição da
primeira diretoria da

A reunião aconteceu na última quarta-feira: fortalecimento de entidade

entidade.  “Estamos
trabalhando para
fortalecer este setor e
gerar renda para as

famílias envolvidas”,
disse ele.

O secretário de
Agricultura e Meio
Ambiente do município,
Rogério Casa Branca,
citou que os avanços do
setor podem ser visto à
medida em que todos os
meses o volume de
material coletado
aumenta.

“Nós estamos bastante
satisfeitos, pois o avanço
da associação é visível,
especialmente quando
vemos aumentar o volume
de materiais recolhidos
pelo grupo de coletores’,
comentou.

Participaram da
O prefeito Akio participou do encontro

reunião,  além de
representantes de Quarto
Centenário, o secretário
de Agricultura de Meio
Ambiente de Goioerê,
Gilberto Matushita;
Thiago Dias Azenha -
engenheiro ambiental e o
coordenador de Meio
Ambiente,  Aibe Pires
Carvalho.

A reunião contou ainda
com a participação das
engenheiras ambientais
de Quarto Centenário,
Natalia Garcia e Juliana
Correia e do também da
diretoria da Recicla –
QC: Neuza Ferreira, Zé
Índio e Rodiney
Marangoni.

Paraná começará a vacinar população
geral de 18 a 59 anos contra Covid-19

O Paraná vai seguir a nova
recomendação do Ministério
da Saúde e deve começar a
vacinar a população geral
contra a Covid-19 assim que
aplicar as doses previstas nas
pessoas com comorbidades,
gestantes e puérperas. A
pasta federal divulgou nesta
sexta-feira (28) que iniciará
a vacinação geral por ordem
decrescente de idade, dos 59
aos 18 anos, e enviará as
doses aos estados de forma
escalonada para atender esse
público, juntamente com os
grupos prioritários definidos
no Plano Nacional de
Operacionalização  da
Vacinação contra Covid-19.

A Secretaria da Saúde
explicou o Estado segue as
diretrizes do Plano Nacional
de Imunizações (PNI), mas
aguarda a pauta com as
orien tações sobre os
procedimentos para atender
o público geral, o que deve
vir em formato de nota
técnica. Segundo o PNI, o
Paraná conta com 8.820.544
pessoas vacináveis,
considerando a população
com mais de 18 anos. O
Estado vacinou até esta
sexta-feira (28) 2,4 milhões
com a primeira dose e 1,1
milhão com ambas.

O Ministério também o
orienta os estados a iniciarem

a imunização de profissionais
da educação, público que já é
atendido pelo Paraná desde o
começo do mês. O Estado foi
um dos primeiros do País a
tomar essa iniciativa e até
agora 44,8 mil trabalhadores
do ensino básico já foram
imunizados, de acordo o
vacinômetro  do Sistema
Único de Saúde (SUS). Essa
estratégia permitiu o retorno
gradual das aulas no modelo
híbrido na rede estadual.

Também já foi imunizada
grande par te dos
profissionais da saúde,
indígenas,  pessoas com
deficiência,  idosos
institucionalizados e pessoas
com 60 anos ou mais. Neste
momento ,  estão  sendo
atendidas as pessoas com
comorbidade,  gestantes,
puérperas, as forças de
segurança e salvamento e
as Forças Armadas.  O
Estado também iniciou nesta
sexta-feira (28) a vacinação
dos trabalhadores
portuários.

As novas recomendações
foram pactuadas na Comissão
Intergestores Tripartite (CIT),
realizada nesta quinta-feira
(27), com representantes do
Ministério da Saúde, estados
e municípios. As orientações
também estão em uma nota
técnica do PNI.

A Secretaria da Saúde explicou o Estado segue as diretrizes
do Plano Nacional de Imunizações (PNI), mas aguarda a pauta
com as orientações sobre os procedimentos para atender o

público geral, o que deve vir em formato de nota técnica.
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Janiópolis garante R$ 1,8 milhão
para obras e aquisição de veículos

Uma viagem com
resultados positivos.
Assim foi avaliada a
última estada do prefeito
Ismael Dezanoski em
Curitiba nesta semana,
onde ele garantiu um
soma expressiva de
recursos para diversas
obras,  serviços e
aquisição de veículos.

De acordo com o
prefeito ,  estão
assegurados R$ 1 milhão
e 800 mil,  a  fundo
perdidos, para diversas
obras,  como recape
asfáltico, reforma da
quadra de esportes e
construção de um
refeitório na Escola Alfeu
Teodoro,  além de
implantação de parques
infantis.

Ainda segundo Ismael,
parte dos recursos irá para
a aquisição de um
caminhão caçamba e uma
camioneta pick-up para o
pátio, além da compra de

O prefeito Ismael durante audiência na SEDU: mais recursos para o município
um caminhão com
poliguindaste e caçambas
para coleta de entulhos.

“Estamos felizes por
mais estas conquistas. É
uma demonstração de que
nossa cidade está no
caminho certo e buscando

prosperar a cada dia”,
citou ele, agradecendo o
apoio dos deputados
Márcio Nunes e
Alexandre Curi, que se
empenharam para garantir
os recursos.

O prefeito comenta

que com parceiros como
estes, a cidade só tende a
avançar. “Graças ao apoio
do Márcio Nunes e do
Alexandre conseguimos
mais este volume de
recursos que vão ajudar a
melhorar a  vida das

pessoas da nossa cidade”,
disse Ismael.

CASAS POPULARES:
- O prefeito também esteve
na sede da Cohapar, onde se
reuniu com o presidente
Jorge Lange. Na
oportunidade, Ismael buscou
acertar o convênio para

Na Cohapar o prefeito tratou de casas populares

Comércio fechado no final de
semana por causa da pandemia

A t e n d e n d o
recomendação da direção
da Comcam – Comunidade
dos Municípios da Região
de Campo Mourão, o
município de Janiópolis
adotou uma série de medidas
de restrição, visando inibir a
propagação do vírus da
Covid-19.

Entre as medidas está o
fechamento do comércio
neste sábado e domingo. A
intenção é diminuir a
circulação de pessoas pelas
ruas da cidade e
consequen temente a
disseminação do
Coronavírus.

Além do comércio que
estará fechado, cultos,
missas e celebrações
religiosas também estão
suspensas neste final de
semana. O decreto tem
validade até segunda-feira,
dia 31. Depois disso será
feita uma avaliação da
situação.

O prefeito  Ismael
Dezanoski cita que a
situação não é das melhores,
com o aumento diário de

Vista aérea da cidade de Janiópolis: tudo fechado neste final de semana

casos da Covid em toda a
região. “Aqui não é diferente
e nós precisamos agir para
proteger  a nossa
população”, comenta ele.

A prefeitura também tem
feito campanhas pelas redes
sociais pedindo para que a
população tenha mais
consciência e ajude a manter

as medidas de higiene e
prevenção ao Coronavírus.
“Nós só vamos vencer essa
guerra se cada um fizer a sua
parte”, destaca o prefeito.

A secretária de Saúde do
município, Mônica Souza,
explica que a iniciativa da
prefeitura tem o objetivo
também de evitar um colapso

no setor de saúde, que como
todos sabem, em toda a
região vem sofrendo muito.

“A gente acredita que
essa ação vai trazer
resultados positivos, mas
isso vamos ver mais lá frente.
Agora é ficar em casa, usar
máscara, álcool gel e não se
aglomerar”, disse ela.

construção de casas
populares no município.

Segundo o prefeito, a
demanda por casa própria
é grande em Janiópolis e
que sua administração
vem fazendo todos os
esforços necessários para
viabilizar moradias para o
município.
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Moreira Sales investe R$ 4,3 milhões
em saúde, o dobro do que manda a lei

PRIMEIRO QUADRIMESTRE

Nos primeiros quatro
meses de 2021, o município
de Moreira Sales aplicou
mais que o dobro do que
manda a lei em saúde
municipal. Dos cerca de R$
13 milhões e 456 mil
arrecadados, a saúde ficou
com R$ 4.398.234,96.

De acordo com a
legislação, os municípios são
obrigados a aplicarem 15%
de todas as suas receitas em
saúde. Mas em Moreira
Sales, esse índice foi de
32,58% no primeiro
quadrimestre deste ano, ou
seja, R$ 2.062.928,52 a mais
do que manda a lei.

Os valores são referentes
à compra de medicamentos,
materiais e insumos, bem
como investimento em
exames e pagamento de
profissionais de necessários
para o bom atendimento à
população, entre outras
despesas.

O prefeito Rafael Bolacha
cita que melhorar a saúde e

O prefeito Rafael Bolacha: investimentos demonstram preocupação com o setor da saúde no município
consequentemente a
qualidade de vida da
população, é um desafio
constante de sua
administração. “A população

precisa ser bem atendida e
por isso estamos sempre
atentos, investindo e
melhorando as condições de
atendimento da área da

saúde”, lembra.
De acordo com Rafael,

apesar da crise gerada com a
pandemia da Covid-19, a
administração tem

promovido avanços
significativos na área da
saúde, com ações e
programas em benefício do
cidadão. “A pandemia exigiu

de nós ações mais
contundentes e os resultados
estão aí através dos números
de investimentos”, disse.

Os números da saúde
foram apresentados na última
quinta-feira, durante
realização de audiência
pública, que foi comandada
pela equipe técnica da
contabilidade com
participação online da
comunidade.

Número de
atendimentos: De acordo
com os dados, nos primeiros
quatro meses deste ano,
12.811 pessoas procuraram
as unidades de saúde da
cidade para algum tipo de
consulta médica. O número
é expressivo.

Já o número de exames
realizados no mesmo período
foi de 11.690. Em quatro
meses, veículos da saúde
fizeram 667 viagens para fora
do município, transportando
3.573 pacientes.

Supermercados e comércio em geral
fechados neste sábado e domingo

Dentro  do pacote de
medidas, visando inibir a
proliferação do vírus da Covid-
19, o município de Moreira
Sales estará com seu comércio
fechado neste final de semana.

A medida foi tomada de
comum acordo com a
Associação Comercial da
cidade, após o município
registrar uma alta expressiva
de novos casos da Covid-19.

Pelo decreto que está em
vigor desde ontem, somente
vão funcionar
estabelecimentos ligados à
saúde, como farmácias e
postos de combustível.

A prefeitura também vai
intensificar a fiscalização,
visando coibir abusos e o
descumprimento do decreto
que entrou em vigor na quinta-
feira.

A administração municipal
está preocupada com a

A reunião que definiu o fechamento do comércio foi realizada terça-feira

situação da Covid na cidade,
mas também com o comércio
e a economia local. “Temos
que atuar de forma equilibrada,
salvando vidas e preservando

a nossa economia”, diz o
prefeito Rafael Bolacha.

A direção da Acims vem
realizando nas redes sociais,
campanha que pede à

população mais cuidados,
ev itando festas e
aglomerações,  usando
máscara e sair de casa
somente se necessário.

Boletim agropecuário aponta retração de 9%
 na produção de café e valorização no preço
A produção paranaense

de café na safra 2021 deve
ter uma redução de 9% em
comparação com o ciclo
anterior. Isso se deve à
bienalidade negativa da
cultura (queda natural da
produção após uma safra
anterior muito produtiva)
e à severa estiagem do ano
passado. A análise está no
Boletim de Conjuntura
Agropecuária, feito pelo
Departamento de
Economia Rural (Deral),
da Secretaria da Agricultura
e do Abastecimento,
referente à semana de 22 a
28 de maio.

O último levantamento
realizado pelos técnicos do
Deral aponta que o Paraná
deverá produzir 873 mil
sacas de café, redução de

9% em relação à produção
do ano passado. A área
coberta com cafeicultura
está estimada em 33,3 mil
hectares, uma perda de 4%
em comparação com a
extensão do ciclo anterior.

Em termos nacionais, a
Companhia Nacional de
Abastecimento (Conab)
prevê que serão produzidos
49 milhões de sacas de
café beneficiado, o que
representa redução de 23%
em relação a 2020, quando
atingiu o recorde de 63,1
milhões de sacas.

A menor produção já era
esperada em razão da
bienalidade negativa da
cultura. Ou seja, a planta
apresenta produtividade
expressiva em uma safra e,
na próxima, há uma queda

natural devido à
necessidade que o vegetal
tem de se recompor. No
entanto, na atual safra
somou-se à estiagem nas
principais regiões
produtoras.

No Paraná, já foram
colhidos, em média, 3%
do café das principais
regiões produtoras. A partir
de agora, esse trabalho deve
se intensificar, com maior
concentração em julho.

No campo, 47% das
lavouras estão em fase de
frutificação, enquanto
53% atingiram a
maturação. Esse processo
foi acelerado pela falta de
chuvas entre o final de
março e a primeira dezena
de maio. Isso pode afetar

também a granação em
lavouras mais novas.

O ponto positivo é que
as cotações no mercado
físico permanecem em
alta. Nos últimos doze
meses, o preço médio
recebido pelos produtores
paranaenses valorizou-se
39,8%. O mês de maio está
fechando com valor de R$
719,61 a saca. No mesmo
período de 2020, estava
em R$ 514,70.

FRUTAS E FEIJÃO –
O boletim registra, ainda,
que maçã, banana, mamão,
laranja e manga foram as
cinco frutas mais
comercializadas nas
Centrais de Abastecimento
do Paraná (Ceasa) em
2020. Das 575,5 mil

toneladas transacionadas e
dos R$ 1,6 bilhão
negociado, elas respondem
por 49,5% em volume e
49,4% em valores.

Sobre o feijão, o
registro é de que a segunda
safra foi muito prejudicada
durante o ciclo vegetativo
pela falta de chuvas. Em
razão disso, a estimativa é
de redução de 38% em
relação ao inicialmente
projetado. Em vez de 502
mil toneladas, deve resultar
em 310 mil toneladas.

OVINOS E FRANGOS
– Os preços da carne ovina
no varejo paranaense
apresentaram queda de até
9% em maio,  se
comparados com janeiro.
Uma das explicações
apontadas no boletim é a
redução no consumo
durante a pandemia, o que
provoca consequente queda
no preço dos cortes.

Na avicultura, os preços
também tiveram um recuo
em abril nos três níveis:

produtor, atacado e varejo.
Para o produtor é
preocupante, visto que os
custos de produção,
particularmente os
principais insumos da
alimentação (milho e
farelo de soja), tiveram alta.

OUTROS PRODUTOS
– O documento preparado
pelos técnicos do Deral
analisa, ainda, as culturas de
milho, soja e trigo. No caso
do milho, houve revisão nos
números de produção da
segunda safra, com redução
de 4,4 milhões de toneladas
(30%) se comparado à
previsão inicial.

Para a soja, a previsão
também é de recuo na
produção do ciclo 2020/
21. Até agora, a perda é de
4%, com a nova estimativa
apontando para 19,76
milhões de toneladas.
Sobre o trigo, o registro é
de que o plantio avançou
para 58%, colocando-se na
média dos cinco anos
anteriores neste período.

Com fim da vacinação, indústrias de carne
planejam investimentos bilionários no Paraná

O novo status sanitário
alcançado pelo Paraná
nesta quinta-feira (27), de
área livre de febre aftosa
s em vacin ação ,  va i
representa r u m salto
ainda maior na cadeia de
ca rn e  do  Est ad o,  o
principal produtor de
proteína animal do País.
De olho na abertura de
mercados que deve vir na
esteira da chancela da
Organização Mundial de
Saúde Anim al (OIE),
frigoríficos instalados no
Paraná começam, desde
já, a tirar investimentos
bilionários do papel.

Com impacto maior
nas indústrias bovina e
suína, cujos rebanhos são
diretamente prejudicados
pela marca da doença, a
erradicação da aftosa
também deve influenciar
o  se to r le ite iro ,  a
piscicultura e a avicultura
paranaense, que hoje é
responsável por um terço
da produção e 40,9% da

exportação brasileira.
C ad e ias  com o  a d e
suínos, por exemplo,
visualizam até dobrar a
ex po r t ação  n o s
próximos anos, tomando,
finalmente, a liderança da
produção nacional.

Somadas, as carnes de
frango, porco e boi do
Paraná totalizaram quase
6 milhões de toneladas
em 2020, representando
22,3%  d a  pro d ução
nacional. De acordo com
a Secretaria de Estado
da  Agricultura  e do
Abastecimento, mesmo
com essa escala, 65% do
mercado internacional
ainda não compra as
carnes suína e bovina
paranaense por causa do
status sanitário vigente
até então. Esse cálculo
inclui aqueles países que
p agam  m elho r  pe lo
produto, como Japão,
Coreia do Sul, Chile,
México e membros da
União Europeia.
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Rancho Alegre inicia nos próximos
dias calçamento da Estrada Arapuã

A Prefeitura de Rancho
Alegre D’Oeste inicia nos
próximos dias, as obras de
pavimentação com pedras
irregulares, da Estrada
Arapuã. No total serão
1.500 metros quadrados de
pavimentação, atendendo
uma reivindicação antiga da
comunidade.

De acordo com o prefeito
Aristeu Ceniz, serão
investidos R$ 252 mil na
obra, garantindo melhorias
para os agricultores que
usam a estrada para escoar
a produção e também para
moradores daquela região.

O prefeito cita que as
obras serão iniciadas assim
que o processo licitatório
foi homologado. “Assim que
a homologação estiver
pronta a gente começa estes
serviços”, destaca ele.

Além desse trecho, o
prefeito  lembra que o
município vai investir mais
R$ 250 mil, em uma segunda
etapa, cuja licitação será
realizada tão logo sejam
iniciadas as obras do

Estradas rurais têm sido uma das prioridades da administração municipal

primeiro projeto.
Os recursos para este

calçamen to foram
conseguidos pelo saudoso
deputado J osé Carlos
Schiavinato, que destinou
R$ 500 mil para o município
no ano passado. Schiavinato
faleceu recentemente vítima

da Covid-19.
O prefeito Aristeu lembra

que Rancho Alegre é um
município essencialmente
agrícola e que o poder
público precisa dar
prioridade a este setor. “A
agricultura é nossa maior
fonte de renda. Daí a razão

de apoiarmos esse setor”,
diz ele.

Aristeu está
agradecen do a cada
deputado parceiro pelas
liberações de recursos para
a cidade. “Nós temos vários
deputados que têm nos
apoiado e  queremos

agradecer a cada um deles”,
cita.

Ainda em relação às
estradas rurais, o prefeito
destaca que desde que
assumiu o comando da
prefeitura, sua administração
vem buscando garantir a
manutenção das mesmas.
“O produtor rural exige
muito pouco, apenas
estradas  em boas
condições”, disse ele.

Finalizando, o prefeito se
diz grato ao apoio de todos
os parceiros da
a d m i n i s t r a ç ã o ,
especialmente ao saudoso
Schiavinato que viabilizou os
recursos para a pavimentar
a estrada Arapuã. “A gente
só tem que agradecer, pois
é um recurso importante,
que vai possibilitar atender
os nossos agricultores”,
disse ele.

O prefeito Aristeu Ceniz: mais investimentos

Assistência Social fez doação
de fraldas para a Santa Casa
Diante da necessidade

de apoio com doações para
atender às demandas dos
hospitais, especialmente
nesse período de pandemia,
o Departamento de
Assistência Social  de
Rancho Alegre D’Oeste,
fez no início do mês, a
doação de fraldas para a
Santa Casa de Goioerê.

De acordo com as
informações, foram
entregues 104 pacotes de
fraldas, que segundo a
direção do hospital, foram
muito úteis para a entidade.

“Agradecemos o apoio
recebido e queremos dizer
que graças à comunidade e
a ações como esta, a Santa
Casa vai vencendo a cada

dia”, cita o Provedor
Ademir Antonio de Lima.

A ação teve apoio da
Câmara de Vereadores e
também beneficiou a Santa
Casa de Campo Mourão.
“Nós só temos que
agradecer, pois são essas
doações que têm ajudado o
hospital”, diz Ademir.

A direção do
Departamento de
Assistência Social ainda
agradece o apoio e
mobilização em favor das
Santas Casas da região.
“Agradecemos os
envolvidos e contamos
com o apoio de todos em
ações futuras que visam a
solidariedade e o bem estar
coletivo”, disseram.A Santa Casa de Goioerê foi beneficiada

Obra da segunda ponte entre Brasil
 e Paraguai atinge 57% de execução

As obras da segunda
ponte de ligação entre o Brasil
e Paraguai atingiram 57% de
execução durante o mês de
maio . A chamada Ponte
Internacional da Integração
é a segunda que atravessa o
Rio Paraná, e liga Foz do
Iguaçu, no Oeste do Estado,
à cidade paraguaia de
Presidente Franco .  A
previsão é que a ponte seja
entregue em 2022.

A obra é fruto de uma
parcer ia en tre I taipu
Binacional e Governo do
Paraná, integrando um pacote
de mais de R$ 1 bilhão de
investimentos da hidrelétrica
na infraestrutura do Estado,
de forma a impulsionar sua
logística e desenvolvimento.
O Governo do Paraná é
responsável pela gestão da
execução da obra, por meio
do Depar tamento  de
Estradas de Rodagem do
Paraná (DER-PR).

O investimento na ponte é
estimado em R$ 323 milhões,
dos quais já foram aplicados
cerca de R$ 136 milhões – o

equivalente a 42% do valor
total. Segundo o boletim
técnico de maio publicado
pelo  DER-PR, no  lado
brasileiro a ponte avançou
em dois pontos: na elaboração
da segunda etapa da caixa de
equilíbrio – estrutura que
nivela a ponte na altura da
rodovia – e na estrutura de
encontro, que liga a caixa
interna à rodovia de acesso
da ponte. Até o dia 31 de
maio, a previsão é que o
mastro principal alcance os
132 metros de altura.

Na margem paraguaia foi
executado o quarto trecho
em concreto  armado em
direção à margem do Rio
Paraná.  Também foram
iniciadas a execução  da
segunda etapa da caixa de
equilíbrio e as instalações
necessárias para comportar
os cabos de estaiamento da
retaguarda da ponte.  O
mastro principal do lado
paraguaio deve atingir os 113
metros de altura até o fim do
mês.

ESTRUTURA – A ponte
terá 760 metros de
comprimento e um vão-livre
de 470 metros – o maior da
América Latina. Serão duas
pistas simples com 3,6 metros
de largura, acostamento de
três metros e calçada de 1,7
metro  nas laterais.  Sua
estrutura será maior que a
primeira ponte de ligação ao
Paraguai,  a Ponte
Internacional da Amizade, e
se localiza a cerca de 10
quilômetros de distância dela.

P E R I M E T R A L
LESTE –  O boletim do
DER/PR também aponta o
avanço nas obras da Rodovia
Per imetral Leste,  nova
estrada que desenha um
contorno da BR-277 até a
nova ponte. O objetivo é
concentrar, nesta via, o fluxo
de veículos pesados,
liberando o perímetro urbano
de Foz do Iguaçu e deixando
a Ponte da Amizade para
veículos de passeio, ônibus e
vans de turismo e veículos de

entrega rápida.
As obras, que começaram

em março de 2021, chegaram
a 2,5% de execução em maio.
Até o  momento ,  foram
investidos R$ 2,6 milhões dos
R$ 174 milhões previstos até
sua conclusão ,  também
financiados pela I taipu
Binacional através do pacote
de investimentos.  Sua
previsão de entrega é para
agosto de 2022.

Segundo o boletim, as
obras avançam na construção
dos dois viadutos que
integrarão a estrada. Um

deles faz a interseção com a
BR-469 (Rodovia das
Cataratas), e está no estágio
in icial da obra,  com a
implementação de estacas na
etapa de fundações.  O
segundo viaduto, que cria um
acesso à Ponte Tancredo
Neves (que liga o Brasil à
Argentina), se encontra no
estágio de mesoestrutura,
com a execução das paredes
estruturais dos blocos de
sustentação.

Também estão sendo
realizados serv iços de
terraplenagem e supressão

vegetal ao longo dos 15
quilômetros de extensão da
nova rodovia. Além dos dois
viadutos, seu projeto prevê
duas travessias, duas aduanas
e uma rotatória alongada.

O Paraguai também terá
sua própria rodovia de acesso
à ponte, obra ainda não
iniciada. Orçada em US$ 172
milhões, ela será custeada
pelo governo paraguaio e terá
35 quilômetros de extensão.
Seu projeto inclui um viaduto,
duas pontes, um trevo, um
centro integrado de cargas e
uma área de controle primário.

Com investimentos da Itaipu Binacional e gestão do Governo do Estado, construção da estrutura já
recebeu R$ 136 milhões em recursos, cerca de 42% do valor total, estimado em R$ 323 milhões.

IAT entrega à C.Vale licença de instalação para
unidade que vai gerar 1.500 empregos na obra

O Instituto Água e Terra
(IAT), órgão pertencente à
Secretaria do
Desenvolvimento Sustentável
e do Turismo, emitiu a licença
de instalação para uma
esmagadora de soja da
cooperativa C.Vale, de
Palotina, no Oeste do Estado.
O novo empreendimento vai
gerar cerca de 1.500 empregos
diretos e indiretos durante as
obras de construção e 580
postos de trabalho quando
entrar em funcionamento.

O documento foi entregue
pelo secretário do
Desenvolvimento Sustentável
e do Turismo, Márcio Nunes,
ao presidente da C.Vale,
Alfredo Lang, nesta sexta-feira
(28). O encontro seguiu os
protocolos para prevenção da
Covid-19, com distanciamento
social, máscara e álcool em
gel.

As indústrias e unidades de
produção da C.Vale possuem
tratamento de dejetos e ações
de proteção ao meio ambiente.
“É uma satisfação liberar uma
obra para uma cooperativa que,
além de cumprir todos os
requisitos de sustentabilidade,
entrega um produto saudável
e ajuda a cuidar do meio

ambiente”, disse o secretário
Márcio Nunes.

O presidente da
cooperativa, Alfredo Lang,
destacou que a licença de
instalação foi recebida com
alegria pelos mais de 800
produtores associados no
Paraná. “É o primeiro passo
para a realização de um sonho
antigo dos nossos associados.
Isso nos dá condições de seguir
ampliando a produção de
peixes, frangos e suínos”,
afirmou.

A C.Vale, segundo seus
dirigentes, incentiva junto a
seus produtores associados
ações de cuidados ambientais,
como recolhimento de
embalagens de agrotóxicos,
recuperação de matas ciliares
e plantio de árvores para
geração de energia limpa e
renovável, além de trabalhar
com a educação ambiental.

No Paraná, abertura de
empresas no quadrimestre é
20% maior na comparação
com 2020

A própria C.Vale será a
maior cliente da esmagadora
de soja, que será utilizada para
extração de óleo produzido à
base de grãos, especialmente
da soja e de milho.
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CONTINUAÇÃO Paraná deve produzir 38,6
milhões de toneladas de grãos

na safra 2020/21

Volume representa 6% menos do que o produzido na safra
anterior, segundo estimativa da Secretaria da Agricultura e

do Abastecimento. Seca e geadas afetaram as principais
culturas do Estado, como o milho e o feijão, e também
aumentaram o custo de produção para os agricultores.

O relatório mensal do
Departamento de Economia
Rural (Deral), da Secretaria de
Estado da Agricultura e do
Abastecimento, indica que a
safra 2020/2021 no Paraná deve
gerar um volume de 38,6
milhões de toneladas de grãos
em uma área de 10,4 milhões
de hectares. Esse índice de
produção representa 6% menos
do que o produzido na safra
2019/2020, em uma área 3%
maior.

De acordo com os dados
des te  mês , adversidades
climáticas como a seca e, mais
recentemente, as  geadas ,
impactaram no
desenvolvimento das principais
culturas do Estado, como o
milho e  o fe ijão. Essas
dificuldades  também
resultaram em um alto custo
de produção para  os
agricultores.

Além da seca, a redução
das expectativas de produção
decorre  do a traso na
semeadura da safra de soja e na
semeadura da safrinha de
milho. “Portanto, ganha
relevância a recente iniciativa
do Governo do Estado de
estimular o uso de irrigação
nas propriedades rurais, tanto
quanto possível, para mitigar
riscos , aumentar a
produtividade e até cooperar, a
médio prazo, para a redução do
custo do seguro rural”, diz o
secretário es tadual da
Agricultura  e  do
Abas tecimento, Norberto
Ortigara.

A segunda safra de feijão, a
exemplo do ocorrido no ano
passado, foi prejudicada pela
falta de chuvas em praticamente
todo o ciclo vegetativo. O Deral
estima uma redução de 38% na
produção, comparativamente
às 502 mil toneladas previstas
no início da safra. Agora,
estima-se um volume de 310
mil toneladas.

Quanto à segunda safra de
milho, é esperada a produção de
aproximadamente 10,3 milhões
de toneladas, redução próxima
de 4,4 milhões, na comparação
com a estimativa inicial, perda
de 30%. A quebra na safra de
milho deve-se principalmente à
estiagem que atinge o Estado,
com chuvas irregulares  e
ausência de chuvas nos períodos
críticos para o desenvolvimento
das plantas.

Segundo o chefe do Deral,
Sala tiel Turra, os índices
estimados atualmente para a
cultura do milho têm impacto
bastante significativo para o
Estado, uma vez que refletem
nas cadeias da carne e do leite,
onde o grão é fundamental na
produção de alimento para os
animais. “Por outro lado, os
preços praticados nesta cultura
estão recompensadores para
os produtores”, explica.

FEIJÃO SEGUNDA
SAFRA – A segunda safra de
feijão iniciou com estimativa
de produção de 502 mil
toneladas, 83% acima do
volume do ano passado. No
entanto, devido à  seca
prolongada, a estimativa teve
uma redução de 192 mil
toneladas. “Esse cenário é
semelhante ao do ano passado,

pois o feijão é uma cultura
suscetível a riscos. Além da
seca, as baixas temperaturas
registradas em maio e as geadas
desta semana prejudicaram a
safra”, explica o economista
do Deral, Methodio Groxko. O
levantamento realizado pelos
técnicos do Deral indica a
produção de 310 mil toneladas.

A área, de 254,3 mil
hectares, apresenta aumento
de 13% na es timativa
comparativamente à safra
2019/2020. Até o momento, a
colheita atingiu 44%, e deve
ser concluída em junho.
Segundo o economis ta, o
produto colhido até o momento
não apresenta boa qualidade,
principalmente  pela má
formação dos  grãos .
Atualmente, 36% das lavouras
apresentam condições
cons ideradas  ruins , 40%
médias e 24% boas. Quanto às
fases, 28% das lavouras estão
em frutificação e 72% em
maturação.

De acordo com Groxko, o
Paraná é o principal fornecedor
de feijão nesta época do ano e,
apesar da forte redução da
produção, o mercado está com
poucos negócios. Os preços
tiveram queda nas últimas
semanas, mesmo com a oferta
menor do produto,
principalmente pela dificuldade
que os atacadistas encontram
para repassar qualquer aumento
ao mercado varejista.

“Hoje, devido aos preços
nas gôndolas, o consumidor
final começou a mudar seus
hábitos, e busca produtos como
frangos  e massas  para
substituir o feijão”, explica. A
redução do valor do auxílio
emergencial pago pelo governo
federal e a queda na compra de
ces tas  bás icas  também
interferiram neste processo.

Na comparação mensal, os
preços pagos compensam os
custos de produção. No mês
passado, o feijão-preto foi
comercializado por R$ 255,71
a saca de 60 kg. Agora, está R$
266,58. Em abril de 2021, a
saca de 60 kg de feijão-cores
era comercializada por R$
264,14, em média. Em maio, o
valor foi de aproximadamente
R$ 267,37. A tendência para as
próximas  semanas  é  de
estabilidade nos valores e
menor influência do clima nas
lavouras.

MILHO SEGUNDA
SAFRA – No início da safra, a
expectativa era de que o Paraná
produzisse um volume de 14,7
milhões de toneladas. Mas as
perdas  no campo foram
significativas. Até o momento,
aproximadamente 30% da safra
foi perdida - cerca de 4,4
milhões de toneladas -, o que
gera preocupação, inclusive,
quanto ao abastecimento.

Agora, a produção esperada
é de cerca de 10,3 milhões de
toneladas. Esse volume é 13%
menor do que o colhido na safra
passada. A área está estimada
em 2,5 milhões de hectares, 9%
superior à do ciclo anterior. As
principais regiões produtoras do
Estado, como o Norte e o Oeste,
já apontaram perdas altas, em
torno de 1,5 milhão em cada
uma.


